
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion de Bureau de la CDA du 21/12/2021 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – GOMEZ – MULLER 

M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 
Excusé : M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 
 

 
VŒUX de la CDA MOSELLE : 
 
A l'aube de cette nouvelle année, je tiens tout d'abord à remercier les arbitres qui ont accompli leur tâche 
avec abnégation et sérénité durant cette 1ère partie de la saison, et ce, malgré les difficultés rencontrées. 
Leur présence nombreuse aux stages de septembre et octobre, malgré les conditions sanitaires toujours 
précaires, prouve leur attachement à leur fonction.  
Merci aussi aux observateurs Seniors et Jeunes, qui chaque dimanche ont arpenté les terrains pour 
observer certes, mais aussi conseiller et promouvoir. Merci enfin aux membres de la CDA et des SCA 
pour leur concours efficace dans les différentes sections.  
 
Rendez-vous maintenant en Mars 2022 pour la reprise du championnat, comme nous le souhaitons tous. 
 
Tous mes vœux également aux Présidents du District et de la Ligue, ainsi qu'aux membres de leur Comité 
de Direction qui vont poursuivre les actions pendant cette mandature 2020/2024.  
 
Merci et tous mes vœux également à toutes les composantes de notre Sport : joueurs, éducateurs, 
dirigeants de clubs, membres de commissions, élus et salariés qui œuvrent tous avec compétence, 
dévouement et sérieux au développement de notre Passion commune. 
 
A toutes et à tous, je vous présente mes meilleurs vœux pour 2022, à votre famille et à ceux qui vous sont 
proches, que vos souhaits se réalisent tant sur le plan personnel que professionnel, avec l’indispensable 
ciment qu’est LA SANTE 
 
 
CARNET : 
• Condoléances au Président Christophe Sollner pour le décès de sa Maman 
• Prompt rétablissement à Alain Lefèvre suite à sa récente opération 
• Prompt rétablissement à Cédric Belcour, arbitre D1 

 
PV : 
• CDA Plénière du 20/11, FT de Chatel : seront validés lors de la prochaine Plénière de la CDA 
• SCA de Hayange (Bureau du 27/11) : Validé et transmis pour parution officielle 
• Plénière CRA du 04/12 : commenté, pris note 
 
COURRIER du PRESIDENT : (Vincent Merulla) 
• Remerciements au DMF pour l’ensemble des informations et invitations reçues  
• Formation d’initiateur en arbitrage prévue au mois de Mars. La CDA attend les consignes de la CRA 

pour y inscrire les membres et arbitres proposés par les SCA et la CDA 
• Commande au DMF de 500 écussons d’arbitres 
• Points réguliers avec l’IR2F sur les candidatures aux 9 FIA de Moselle ; remerciements à M. 

Gosselin et Mme Gonzalez 



• Aux RT au sujet des copies utilisées lors des FIA ; consignes leur sont données pour envoi au DMF 
pour tirage, et renvoi à la SCA 

• A l’IR2F au sujet des points d’améliorations à envisager ; une communication-bilan-consignes sera 
envoyée pour la seconde partie de la saison, où 5 FIA sont encore programmées 

• Echange de mails avec le service informatique de la LGEF à propos de désignations « bizarres ». Un 
suivi plus strict est décidé afin de définir l’origine de ces bugs. En attendant, un réglage des droits 
d’accès a été effectué 

• Rectification du mécanisme de désignations. Pour la saison prochaine, la CRA réunira les 
désignateurs afin de voir tous les cas de figure, notamment pour les rencontres de Ligue sur 
lesquelles officient des arbitres de District 

• En l’absence du référent départemental du Futsal, la CDA donne délégation à Pierre Blechschmidt 
pour une intervention Lois du Jeu Futsal pour les délégués du DMF 

• Envoi des convocations pour la dernière session du test physique à Morhange à l’occasion de 
l’examen D2. Les résultats globaux sont envoyés à la Plénière de la CDA 

• De la CRA, les résultats théoriques et des tests physiques du début de saison. Merci. Le transfert est 
fait vers la Plénière de la CDA 

• Demande d’arbitres pour une action caritative « Marathon Dr Sourire ». Cette action a été annulée en 
raison de la Covid 

• Echange de mails entre un arbitre et un club. Cet arbitre a été entendu par sa SCA. Frédéric Campisi, 
représentant de la CDA à la commission des Jeunes, nous fait un compte-rendu, et enverra ses 
conclusions à ladite commission 

• Courrier de démission de Joffrey Nékan comme observateur, reprenant une licence d’arbitre. Nous 
attendons l’ensemble des pièces administratives et médicales pour valider sa licence 

• Envoi à tous les clubs mosellans et à leur correspondant un rappel de candidature aux FIA ; à noter 
qu’à chaque rappel mensuel, une nouvelle salve de candidatures nous arrive à la satisfaction de la 
CDA. Nous insistons néanmoins auprès des clubs sur l’aspect responsable de la fonction et sur la 
qualité du choix du candidat pour ne pas avoir de mauvaises surprises à l’issue de l’examen (absence, 
non-motivés …) 

• Effectif d’arbitres au 1er Décembre 21 : nous reprenons du « poil de la bête » avec 560 arbitres. Bien 
que très légèrement croissant, ce chiffre est aussi très largement insuffisant pour couvrir nos 
rencontres. L’objectif, avec une politique forte de communication et d’aide aux clubs, est 
d’approcher les 600 éléments. Le DMF et la CDA savent compter sur vous ! 

• Echange de mails pour le traitement des PVs. Avec l’accord du DMF, la CDA/SCA ne change pas de 
méthode considérée comme efficiente 

• Echange de mails entre un arbitre et la commission des Jeunes. Remerciements à Frédéric Campisi 
pour son action et son compte-rendu 

• Notification de la commission d’Appel au sujet du dossier Kirch-Ancy. La CDA prend note et met 
immédiatement en place des rectifications en termes de gestion disciplinaire et administrative des 
arbitres. Ce sujet sera re-abordé lors de la prochaine Plénière pour application dès la reprise de la 
saison au printemps 

• Meilleur club de jeunes : la CDA a envoyé au DMF les données relatives à l’arbitrage à la mi-saison 
• Echange au sujet du traitement des matches amicaux. De nouvelles dispositions au Règlement 

Intérieur seront discutées lors de la prochaine Plénière 
• Commande complémentaire de Kits Stagiaires pour les FIA à venir. Merci aux SCA pour leur retour 

rapide 
• De la SCA de Forbach : envoi des rapports de notation de Corentin Kubler muté dans une autre 

Ligue. Remerciements 
 
COURRIER du SECRETAIRE : (Patrice Barrat) 
• Réception de comptes rendus de la commission Jeunes de Metz des 27/11 et 09/12 : remerciements à 

Frédéric Campisi 
• Courrier CDA54 au sujet de la constitution de trios lors de quelques échanges 
• De la CRA, Cyril Chaumont : utilisation des candidats Ligue des 2 dernières saisons 
• Notification de la Commission d’Appel au sujet de l’arbitre Kirch 
• De la SCA de Hayange à propos de la situation de l’arbitre Amada 



• De la SCA de Metz concernant la situation de l’arbitre Cédric Muller 
• De la SCA de Forbach au sujet de la situation de l’arbitre Meghazzi 
• Des et aux arbitres D1 : P. Falletta, N. Grochowalski, F. Marfine, C. Poinsignon à propos de leur 

situation au 1er Janvier 22 
• De Charles Bouisset : transmis au service comptable du DMF 
• Trop perçu en faveur du club de Wenheck 
• De Jalal Ketlas : la CDA lui accorde des circonstances atténuantes et passe à l’ordre du jour 
 
Certificats médicaux : 
De D. Regnault, JD Weinsberg, C. Agostino, J. Lampert : la CDA leur souhaite un prompt rétablissement 
 
Nominations au 1er Janvier 22 : 
De la SCA de Metz : remerciements 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation au 1er Décembre est totalement rassurante 
 
LES JEUNES ARBITRES : (Frédéric Campisi et Alain Gomez) 
• La liste des candidats Jeunes Arbitres prometteurs des SCA nous est partiellement parvenue ; une 

relance sera faite 
• Un stage les concernant est prévu pendant la trêve – les date et lieu sont encore à définir 
 
TECHNIQUE et DIVERS : (Vincent Merulla) 
• Examen District 2 : remerciements au Responsable Technique de la CDA pour la parfaite 

organisation de cet examen théorique, ainsi que pour la correction rapide qui s’en suivit. 
Remerciements au club de Morhange pour le prêt du club-house et du terrain pour la dernière session 
du test physique  pour les D1, D2 et CD2. Félicitations aux reçus et bonne chance pour la suite de 
l’examen 

• Examens CRA : elle nommera les CJAL ayant réussi la pratique au 01/01/22. Par contre, elle a 
décidé de nommer les CL3 et CAL3 en fin de saison, tout en les désignant le plus souvent au niveau 
de la LGEF. La CDA décide alors de ne pas les observer cette saison en D1 ; ils seront mis hors 
classement pour la saison 21/22 

• FIA et Assistanat : il semblerait qu’il ne soit pas possible qu’à l’issue d’une FIA, un candidat soit 
exclusivement dirigé vers la fonction d’arbitre-assistant. Lors de la dernière Plénière CRA, une 
proposition faite par le CTA Coordinateur nous semble intéressante, et sera proposée aux SCA pour 
application. 

• Patrice Barrat fait le point sur les observations restantes : 10 pour les D1, 18 pour les PD1, plus un 
rapport-conseil. Les observateurs du Collège de la CDA seront disponibles très prochainement pour 
la gestion des arbitres de SCA 

• Le Président de la CDA, suite aux décisions prises lors de l’AG de la FFF en termes de Statut de 
l’Arbitrage annonce les nouvelles mesures qui devront être mises en application sur les 2 prochaines 
saisons. La commission régionale se réunira mi-janvier, suivi de la commission départementale 
(CASMA) pour réécrire certains articles afin de faire des propositions pour les prochaines AG de la 
LGEF et du DMF 

• Certains sujets devront être débattus et entérinés lors de la prochaine Plénière de la CDA : 
o Modification de l’Annexe 2, B4 – échec à 2 notes pratiques 
o Procédures SCA et CDA en cas de prise de décisions disciplinaires et administratives 
o Procédure des matches amicaux 

• Le RT/CDA enverra les notes obtenues par nos D1 lors de notre stage de rentrée 
• La CDA met en place une nouvelle version du rapport disciplinaire en format PDF afin qu’il n’y ait 

plus de problème de versions incompatibles ; ce qui permettra également une meilleur gestion par 
Patrice Barrat en charge de la répartition dans les diverses commissions. La CDA après plusieurs 
semaines d’essai « en interne » l’enverra à toute la population arbitrale début Février, ainsi que 
plusieurs documents, notamment pour les nouveaux arbitres. 



 
TOUR DE TABLE :  
• Frédéric Campisi questionne la CDA sur la procédure de passerelle « joueur de bon niveau – 

arbitre » : elle existe toujours à plusieurs conditions, mais nous attendons la demande officielle du 
candidat 

• Alain Gomez nous informe qu’il a eu des contacts avec plusieurs arbitres D1 qui souhaiteraient 
organiser conjointement avec la CDA une demi-journée-bilan, suivi d’un moment convivial afin 
d’avoir une approche plus humaine de l’arbitrage à ce niveau, surtout après les moments que nous 
connaissons encore. La CDA, partie prenante, lancera une enquête auprès des arbitres sur la 
faisabilité en fin de saison. 

• Germain Muller demande si un stage des observateurs du Collège est prévu. La CDA estime que les 
rapports des D1 sont exempts de reproches forts, que le rapport mis en place maintenant donne 
entière satisfaction à ce niveau, et qu’il n’y a donc pas lieu de faire un stage pour cette saison. Mais 
cette possibilité reste ouverte pour les saisons à venir. 

• La CDA, via plusieurs voies, a reçu un certain nombre de maillots d’arbitres. Après consultation, il 
est décidé de les octroyer en priorité aux nouveaux arbitres issus des FIA de cette saison, et s’il en 
reste encore, de les offrir aux candidats FIA de la saison dernière ayant renouvelé cette saison. Ainsi, 
un membre de CDA viendra à tous les stages organisés par les SCA pour faire la distribution au plus 
juste (nombre et taille) 

• Prochaine Plénière de la CDA : le Samedi 22 Janvier 22 à 09h00 au DMF 
 
 

Le Président de la CDA : Vincent MERULLA 


